

Assermentation du 21 septembre 2023
Discours du Municipal police de Chavannes-près-Renens
Monsieur Björn Bettex

Mesdames et Messieurs en vos titres et fonctions,

C'est un honneur pour les Autorités communales de Chavannes, que je représente aujourd'hui, d'accueillir cette cérémonie d'assermentation des nouveaux membres de notre corps de police et c'est un plaisir de vous accueillir dans l'établissement scolaire de la Plaine, un établissement que certaines ou certains d'entre vous ont peut-être fréquenté.

Des générations d'écoliers ont en effet usé - et continuent d'user - leurs chaussures sur les pavés et dans les couloirs de ce bâtiment. Comme vous l'aurez constaté, c'est un lieu qui abrite aujourd'hui un collège, mais pour rappel, nous nous trouvions jadis dans une région maraîchère où poussait notamment la fameuse cerise noire de Chavannes, qui orne notre étendard communal. Pour la petite histoire, cette fameuse cerise a presque disparu du territoire communal et nous sommes en train de la réintroduire. Nous aurons donc peut-être des tartes à la cerise lors de la prochaine cérémonie d'assermentation qui se tiendra à Chavannes.

Celles et ceux qui ont fréquenté ces lieux auront également constaté qu'il n'a pas beaucoup changé depuis son inauguration en 1986. Par contre, il est voué à être modifié, plus précisément à être agrandi d'un étage, dans les prochaines années. Ceci permettra d'accueillir les enfants des nouveaux quartiers qui sont en train d'émerger et de sortir de terre. Vous aurez certainement remarqué la multitude des chantiers pas très loin d'ici. Ce collège accueillera également une cour verte dans l'idée qu'il faut davantage végétaliser les espaces publics. Il ne vous aura pas échappé que ce phénomène de densification s'étend dans la plupart des autres communes du district de l'Ouest lausannois. L'augmentation de la population qui en résultera est - et sera - un défi pour les Autorités communales. Elle va également constituer un défi pour notre corps de police, qui sera très probablement sollicité davantage à l'avenir, dans un environnement de plus en plus urbain et dense, avec les problèmes que cela peut engendrer.

Le travail ne manque pas et ne manquera pas, je vous rassure. Preuve en est que pas plus tard que cet après-midi, une alerte à la bombe est survenue au Collège de la Planta (à 500 mètres d'ici). Je remercie d'ailleurs nos policiers pour leur intervention efficace à cette occasion.

Nous sommes donc ici pour assermenter les nouveaux membres de notre corps de police qui assumeront tous ces défis du futur, en apportant leur engagement, leur énergie, leur dynamisme et leurs idées nouvelles, ce qui sera évidemment indispensable à l'évolution de notre institution policière. L'apport de ces nouvelles ressources se conjuguera harmonieusement avec l'expérience et le savoir-faire de celles et ceux qui sont déjà en place et déjà assermentés. Nul doute que les uns et les autres - par leurs compétences diverses et complémentaires, fraîchement acquises ou acquises de longue date - trouveront la force de collaborer, de travailler et de construire ensemble un corps de police soudé, renforcé et à même de relever les nombreux défis que l'avenir nous réserve.

Mesdames et Messieurs, l'assermentation qui va avoir lieu dans quelques minutes est un moment important dans une carrière. Elle consiste en un engagement solennel et personnel proclamé en public, devant les Autorités, et Dieu sait si nous autres vaudois sommes attachés à ce protocole solennel et à l'amour des lois, comme le précise notre hymne cantonal. C'est en outre un moment important pour notre commune pour une autre raison. En effet, nous allons assermenter aujourd'hui notre nouveau commandant, qui est par ailleurs un habitant de notre commune. Cela méritait d'être rappelé et nous lui souhaitons la bienvenue, de même qu'aux quinze autres personnes, ayant réussi avec succès leur formation ou nouvellement engagées, qui seront également assermentées.

Voilà, j'arrive au bout de mon intervention. Félicitations à celles et ceux qui ont rejoint notre corps de police et merci également à celles et ceux qui ont contribué à l'organisation de cette manifestation et enfin, vive la POL !